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辽宁港口股份有限公司 

关于参加招商局集团有限公司上市公司 

集体业绩说明会召开情况的公告 

 
 

 

辽宁港口股份有限公司(以下简称“公司”）于 2025 年 4 月 16 日

14:30-17:00 在上证路演中心(网址:http://roadshow.sseinfo.com/)以现场交流、

视频直播及网络文字互动的方式参加“招商局集团有限公司上市公司集体

业绩说明会”｡关于本次业绩说明会的召开事项，公司已于 2025 年 4 月 8

日在上海证券交易所网站(www.sse.com.cn)披露了《辽宁港口股份有

限公司关于参加招商局集团有限公司上市公司集体业绩说明会的公

告》(公告编号: 临 2025-019)｡现将有关事项公告如下:  

 

一､本次说明会召开情况   

2025 年 4 月 16 日, 公司总经理魏明晖先生、独立董事刘春彦

http://www.sse.com.cn/


先生、副总经理罗东曦先生、财务总监唐明先生、董事会秘书/

公司秘书王慧颖女士及财务部部长王劲松先生出席了业绩说明会

｡公司就2024年度的经营成果及财务指标与投资者进行互动交流和沟

通,在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行了

回复｡   
 

二､本次业绩说明会投资者提出的主要问题及公司的回复情况: 

（一）问:根据公司的公告披露，为了提高股东回报，增强投资

者信心，并基于对公司未来发展前景的信心，公司 2024 年度分红派

息率提高到 50%，请管理层具体介绍一下分红情况。同时，公司 2024

年进行了 A 股股份的回购，也请公司管理层介绍一下目前的回购执

行情况。 

答:根据《公司章程》的规定，在公司盈利、现金流满足正常经

营和长期发展的前提下，每个会计年度分配的利润不少于当年实现

的可供分配利润的 40%，基于对辽港股份未来发展前景的信心及中

长期价值的认可，切实维护股东利益，增强投资者信心，公司董事

会已审议通过2024年度利润分配预案，拟每10股派发现金红利0.239

元人民币（含税），预计派发现金股利 5.65 亿元，派息比率提高至

50.06%。 2024 年，公司回购并注销的 A 股股份 81,591,147 股，金额

为 1.01 亿元，根据中国证监会《上市公司股份回购规则》的相关规

定，该部分回购金额纳入现金分红比例计算，连同 2024 年度现金分

红金额合计约 6.66 亿元，占本年度归属于上市公司股东净利润的

58.21%。公司一直以来坚持实施持续、稳定的现金分红政策，稳定



的现金分红比率彰显了公司生产经营稳定，财务状况良好，截至本

年，公司已经连续实施现金分红 18 次，近三年，公司共实施现金分

红 14.40 亿元。  

辽港股份通过多种方式维护广大投资者的利益，提升公司整体

价值，截至 3 月底，公司已累计回购 2.67 亿股，回购金额约 4.45 亿

元。同时，公司大股东大连港集团累计增持本公司 A 股股票 1.08 亿

股，增持金额为 1.85 亿元。目前，公司现金流充足，正在按计划开

展第二次股份回购工作，回购金额虽已达下限，但并未终止，并且

公司会加快实施股份回购工作，并按照监管规则规定持续披露回购

进展情况，及时召开股东大会进行注销工作。 

（二）问：刚才公司管理层介绍了 2024 年的业绩，公司 2024

年的货物吞吐量呈增长趋势，其中油品和集装箱吞吐量增长比较快，

请问原因是什么？2025 年是否还会保持同样的增长？ 

答:正如刚才介绍，2024 年，公司完成货物吞吐量 4.07 亿吨，

同比增长 1.3%；完成集装箱 1,086.2 万 TEU，同比增长 5.8%；完成

油化品 6,079.2 万吨，同比增长 11%。继续保持中高速增长态势。

集装箱方面，一是持续完善集装箱航线网络，提升航线服务能级，

全年新开 9 条内外贸集装箱航线。二是持续强化海向及陆向服务体

系建设，一方面是全力拓展环渤海中转业务，中转运量增幅 9%；

另一方面是加大了海铁联运业务拓展，全年增长 12.7%；三是拓展

增量货源，持续深化港航合作，加强内外贸船公司中转、空箱调运

（分拨）等增量业务；持续拓展专项物流项目，加大“散改集”货



源争揽力度。从明年形势看，将有大量新增运力投放市场，对于整

个集装箱业务的发展是个利好情况，但是红海事件的影响还在持续，

且有加剧的可能性，同时中美贸易摩擦不断，以及美国对中国海事、

物流、造船业的 301 调查势必造成外贸市场冲击，存在很多不确定

因素。综合预计 2025 年集装箱吞吐量将小幅增加。 

油化品方面，油品业务增长主要来源于中转业务的增长，全年

完成 3566 万吨，增长 26.8%。其中，利用液体储罐及临港期货交

割库优势挣揽贸易原油 285 万吨。2025 年，油化品业务市场形势

较为严峻，原油方面，炼化企业原油加工量及港口原油调入量将有

所减少，同时大石化停产搬迁等因素，都将对港口原油业务造成不

利影响；成品油方面，新能源替代、南方炼厂产能提升、管道分流

等不利因素将对成品油业务造成较大冲击。为此，公司将聚焦中转

业务，开发华东、华北货源市场，最大限度稳定货源。 

（三）问: 根据新浪网数据显示，4 月 11 日沪深主板融券净卖

出排行榜：辽港股份融券净卖出居首，融券净卖出 70.20 万股，融资

融券余额高达 2.47 亿元，请问管理层对此如何解释？ 

答:尊敬的投资者，您好！公司股票二级市场上融资融券变化情

况，受股价短期波动、市场情绪等因素影响。公司严格遵守上市公

司信息披露相关法律法规，坚守合规运行，切实保护投资者的合法

权益。根据 2024 年 5 月 24 日证监会发布的《上市公司股东减持股

份管理暂行办法》，上市公司的大股东（指持股 5%以上股东，含控

股股东、实际控制人）不得进行融券卖出本公司股份，其他市场化



股东按照法律法规自行决策开展相关业务，相关信息可通过登录上

交所官网、券商 APP 或交易平台等渠道进行查询。公司目前经营基

本面稳健，管理层高度重视股东利益，正通过加速新业务落地、优

化成本结构、持续做好股东回报等多维度举措提升内在价值。 

（四）问: 同行业公司，回购股价企稳回升，你们公司回购股份，

不涨反跌，说明市场对你们公司的业绩和股价不认可，昨天收盘 1.47

元，两市除了 ST 股票，就属你们公司股价低了，同行业股价也是垫

底，请问公司管理层该不该股民负责，这就是你们所说的管理层做

的市值管理么？ 

答:尊敬的投资者，您好！ 二级市场股价波动受多重因素影响，

目前公司基本面稳健，生产运营正常，财务状况良好。同时，公司

高度重视市值管理工作，通过实施分红+回购+大股东增持等多维度

组合策略，推动公司价值提升。分红层面，2025 年 3 月 27 日，董事

会审议通过 2024 年度利润分配预案，拟每 10 股派发现金红利 0.239

元人民币（含税），预计派发现金股利 5.65 亿元，派发比率为 50.06%。

回购层面，基于对辽港股份未来发展前景的坚定信心及中长期价值

的认可，切实维护广大投资者利益，增强投资者信心，促进公司持

续、稳定、健康发展，2024 年 9 月 26 日，公司完成了第一次股份回

购计划，共计回购并注销股份 81,591,147 股。目前，公司正在按计

划执行第二次股份回购方案，截至 3 月底，公司第二期回购项目已

累计回购 A 股股份 2.67 亿股，支付的总金额为人民币 4.45 亿元（不

含交易费用）。同时，根据公告显示，截止 1 月 3 日，公司大股东



大连港集团累计增持本公司 A 股股票 1.08 亿股，增持金额为 1.85 亿

元。 下一步，公司将持续聚焦经营，夯实经营质效，不断提升公司

盈利水平及核心竞争力，从而争取以更健康稳健的经营业绩回馈投

资者。 

（五）问: 董秘你好，公司公布 2024 年，财报以后，股价直线

跳水，跌幅高达 5.1%，这足以说明，是因为公司连年业绩下滑，在

这种情况下，公司管理层居然涨薪，并且继续分红，这些更加导致

了股价的下滑，请给出合理解释！ 

答：尊敬的投资者，您好！ 公司分红政策严格遵循《公司章程》

规定，即在公司盈利、现金流满足公司正常经营和长期发展的前提

下，公司每个会计年度分配的利润应不少于当年实现的可供分配利

润的 40%，且公司最近 3 年以现金方式累计分配的利润不少于最近 3

年实现的年均可分配利润的 30%，所有股东均依据持股比例平等享

有分红权，这是股东财产权的直接体现。分红既是公司盈利能力的

证明，也是股东回报最直接的方式。 

（六）问:公司 A 股和 H 股之间，溢价率高达近 60%，请问 H 股

存在的意义是什么，高溢价率就是 A 股不涨的原因 

答：尊敬的投资者，您好！H 股为公司和投资者提供了多元化的

选择，而高溢价率更多反映的是不同市场间估值体系的差异，而非

单一市场的失效。另外，公司 A 股股价的走势受国内宏观经济情况、

行业发展情况及腹地经济发展等因素影响，而非简单归因于 H 股折

价。 感谢您对公司的持续关注！ 



辽宁港口股份有限公司董事会  

                                    2025 年 4 月 16 日  
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